
定位球为何屡屡失分
输球的细节，就是当奥斯卡挑

传给武磊时，上港头号射手处在一
个非常舒服的拿球位置，身边没有
一名申花队员靠近干扰，让他轻松
完成转身破门。此后，角球防守中，
下半场替换栗鹏出场的张璐在后点
一对一防守身强力壮的胡尔克，两
人有明显身体接触后摔倒在地，申
花被判罚点球，胡尔克轻松罚入。

近来，申花在定位球防守中屡
屡失分，拖累了球队的成绩。上轮
做客长春亚泰，领先的申花在一次
定位球防守中出现失位，当对方的
佩西诺维奇将队友罚出的皮球用
头横向摆渡时，并没有申花队员
盯住门前的伊哈洛，让亚泰中锋
轻松地垫射破门，扳平比分。昨晚
赛后，申花门将李帅承认，“我们最
近定位球丢球有点多，有些时候注
意力还是有点问题。”这样的总结
似曾相识，第 !"轮客场被山东鲁能
逆转后，申花队长莫雷诺承认，球队
总是会“开小差”，被对手利用，“在
领先的情况下思想应该再集中一
点，我觉得我们在这方面需要提高。”
这场失利中，申花被对方的金敬道在
任意球进攻中又头槌破门。近 #轮，
申花每场都有定位球失分，昨晚更是
丢了 $球，一方面像上港主帅佩雷拉
所言，进攻战术作了设计，但另一方
面，球队需要思考，为何“思想不集
中”的问题仍没有解决？

新面孔让人看到希望
连续第二年被上港双杀，德比

的天平已倾向对手，真实反映两队
目前实力的差距。这场球，吴金贵
在半小时后就用李建滨换下刘若

钒，企图加强中场防守厚度，但仍没
法顶住奥斯卡、胡尔克和武磊等人
的攻击。好在申花并不是没有值得
肯定的地方，新人在德比的亮相，还
是让人看到了未来的希望。
这场德比，包括刘若钒在内，申

花上了 %名 &!'队员。因为栗鹏被
提到后腰位置，担任中卫的朱辰杰
挑起后防重任。小伙子全场表现稳
健，对方胡尔克和埃尔克森在他的
盯防下并没有明显机会，而且关键
时刻，朱辰杰脚下不软，身体也不
吃亏。赛后，吴金贵特地赞赏了这
名小将，“我对年轻队员的表现感
到非常满意，朱辰杰踢了 '(分钟，
整场比赛都非常出彩，能够在德比
中，还是在客场的情况下，顶住压
力，冷静地处理好各种球，相信他会
越来越出色。”

和朱辰杰一同在夏季转会窗
口升入一队的周俊辰下半场替补
出场，虽时间较短，比分已落后，在
左肋却非常活跃。吴金贵认为他的
几次出球都非常到位，“周俊辰上
去之后，触球 )(多次，每一个球都
能传出来或者过掉对方。”而这样
向前推进的能力，正是申花目前非
常需要的。
因为 *+月国青队还要集合，这

几名新锐到时将暂别俱乐部，申花
也需要整体考虑对他们的使用。但
毫无疑问，像德比这样的经验累积，
对小将们的成长意义不小。就在这
场德比前，前申花教练、克罗地亚人
拜塞克回归，担任俱乐部青训顾问
并兼任 &!"梯队主教练。更长远范
围的较量，申花已把目光放到 "!!(

年后。从这个角度说，上海足坛的德
比，在回归足球后的精彩，值得期
待。 本报记者 金雷

!"#$

! ! ! !人们总是健忘。前一日已认定明日黄花，
下一刻却道是王者归来。已进入北美时间的
网球世界，日前开出了新一季美国网球公开
赛的各项赔率，德约科维奇力压费德勒、纳达
尔，成为最热男单冠军人选。

在温网夺冠结束两年大满贯颗粒无收的
惨淡之后，德约科维奇却成为又一老树复春
的范例，他豪气冲天为即将到来的北美赛季
摩拳擦掌，表明了超越纳达尔，甚至费德勒大
满贯纪录的心志。%!岁，德约科维奇的复苏背
后有着怎样的故事？

网球不是哲学
温网夺冠后，德约科维奇在换尿不湿和

读故事书的间隙，写了一封致家人与球迷长
长的公开信。其言之真，其情之切，倒是不容
质疑的。“一直以来我都非常尊敬那些将低谷
期视作转折点，在此期间找到作战力量的人，
他们鼓舞了很多人。在过去几年，很多时候我
会感到脆弱，现在我仍如此。我不因此而感到
丢脸……我找出答案，我能想出对策克服当
下产生的问题，并以更强大、更智慧，更开心
的自然人身份继续向前。”德约科维奇用“我
爱你们，我爱网球，我爱生活”为这封信结尾。

过去两年，是小德球场表现意兴阑珊的
两年，人们发现他变成了一个“哲人”。赛场内
外，冥想大师伊玛兹用“爱与和平”作为答案，
试图帮助他摆脱困境。无论是贝克尔还是阿
加西，这两位曾出现在德约科维奇教练团队
中的明星，都或多或少地表达过自己的指责。

但只有法网后来到小德身边的故人瓦伊达，
毫不含糊下了通牒：“我告诉诺瓦克，要我回
来没问题，但他必须赶走伊玛兹。网球不是哲
学，我不评价那个人存在的价值，但至少在球
场上一点都没用。”这个如父亲一般的男人回
归团队，立即“整顿风纪”，比起战术上的指
导，这或许更关键。

"月马德里大师赛输球之后，曾有媒体拍
到德约科维奇与伊玛兹在一旁谈笑风生，脸
上丝毫没有紧迫的迹象。可是再看看那个在
全英俱乐部捧杯的德约科维奇，曾经求胜心
逆天的塞尔维亚人又回来了。这是很好的对
照。眼下去认定小德只是一时得意，或是将开
启又一段统治还为时过早，但至少，他走在正
确的道路上。

网球是门生意
携温网冠军，德约科维奇重回世界前十。

多年打拼，又称雄一时，网球于小德而言，早
已不是职业这么简单。这是安身立命，并贯穿
其人生的事业主线。虽然他无从撼动费德勒
世界第一的网球生意，但至少也与纳达尔不
分伯仲。据统计，小德旗下共有球拍制造商、
运动器材公司、运动品牌和高街品牌表四个
主赞助商。其中运动品牌占了大头，而网球鞋
和手表的代言每年各收入 ,((万美元和 "((

万美元，小德一年总代言收入约为 $"'(万美
元。据福布斯的统计，过去 -年间，塞尔维亚
人 --.的收入均来自代言，其收入的峰值为
$(*"年。赛场上所向披靡，赛场外财源广进，
与绝大多数运动员相同，德约科维奇更倚靠
战绩，而非魅力来招揽生意。

除了网球之外，德约科维奇家族经营的
餐厅和咖啡馆，如今已经遍布塞尔维亚的主
要城市。他还与家人一同经营“家族体育”公
司，曾连续四年举办的塞尔维亚公开赛，就由
该公司全权运营。他表示：“即使是在最困难
的时候，我也没有想过离开网球。也许有一天
我的身体要求我不得不离开球场，但我不会
离开网球。”
“人们热爱费德勒，人们热爱纳达尔，但

人们尊重德约科维奇”，正是人们内心这般细
微的心思，一直让小德耿耿于怀，也让他比任
何人都渴望用胜利去赢得“热爱”。眼下德约科
维奇的大满贯冠军数已经达到 *%个，距离纳
达尔和费德勒还分别差了 ,个和 /个。“在我
的字典里，从来没有不可能。我尊重对手，但我
更渴望超越对手。”他曾经的目标看上去又有
了可能，至少打开了一扇小窗户。不必去纠结
德约科维奇离巅峰还有多远，至少这架战车的
重新开动，会让网球场上属于那四位故人的
“昨日重现”来得更精彩。 本报记者 华心怡
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德比输球申花并非一无所获

U19新人敢出球敢对抗

用大满贯赢得“热爱”
!!!德约科维奇复苏背后

! 德约科维奇成美网最热男单冠军人选 图 !"

" 朱辰杰受到

吴金贵称赞

本报记者
李铭珅 摄

# 小将刘若钒

亮相德比

莫雷诺火线复出，申花仍无法
在德比顶住上港的攻势。两次定位球
防守中的疏忽，令球队吞下0比2的
败仗。吴金贵赛后表示，这场球输在
细节上。输球并非一无是处，新人
朱辰杰、周俊辰的首次德比，
则让人看到了申花未

来的希望。
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